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本报记者李 平

8 月 8 日 ，2020 东 京 奥 运 会
正式收官。这几天，社交媒体上
奥运相关的相关话题持续霸榜
热搜。

作为大型国际赛事，“更快、
更高、更强、更团结”的奥运会向
来是企业展示品牌形象的绝佳
机会，亮相并参与到奥运赛事当
中，也意味着企业国际化和综合
能力的体现。

那么，在这段时间里，台州
制造与东京奥运都产生了哪些
互动呢？

这些产品亮相东京奥运

本届奥运会，中国代表团共
摘得了 38 金、32 银、18 铜，奖牌
总数达 88 枚。

值得一提的是，杨倩、侯志
慧、孙一文等中国运动员登上领
奖台时，都身着一身红白配色的

“冠军龙服”。
该 套 领 奖 服 最 大 的 特 色 是

中式立领搭配盘扣设计，将运动
装与中华传统文化融为一体。

“冠军龙服”别出心裁的龙
纹团红色磁铁盘扣以及服装拉
链，就是由台州的伟星股份为这
套领奖服量身打造的高标准定
制辅料产品。

其实，这已经不是伟星第一
次 与 奥 运 会 互 动 。此 前 的 2016
年 里 约 奥 运 会 美 国 队 领 奖 服 、

2018 年平昌冬奥会中国代表团
领奖服的拉链，也均由伟星独家
提供。

除了伟星，记者还了解到，
位于天台的台润进出口有限公
司也为东京奥运会提供了近 10
万个隔离栏、路锥、连接杆、告示
牌等产品。

据了解，这是台润进出口有
限公司首次为大型国际体育赛
事提供交通隔离用品。

“此前虽然也做出口，但产
品更多的是用在工地上。这次奥
运会的订单在细节、工艺上给我
们提出了更高更精细的要求。3
月 左 右 明 确 订 单 ，4 月 正 式 生
产，6 月全部交付，在设计、生产
上的时间也比较赶。”台润进出
口有限公司工作人员汤明介绍，
为了保质保量及时完成这份订
单，公司在生产过程中也发扬了

“更快、更高、更强、更团结”的
奥运精神，反复沟通产品设计，
积极协调生产调度，提升生产工
艺，提高质量把控等。

这家企业收到中国
击剑协会感谢信

记 者 从 立 马 车 业 集 团 有 限
公司获悉，在 7 月 24 日，中国击
剑队女子重剑运动员孙一文拿
下中国代表团东京奥运会第三
枚金牌后，中国击剑协会向立马
车业发来了感谢信。

中 国 击 剑 协 会 在 信 中 表
示 ：“ 在 此 荣 耀 夺 金 时 刻 ，感 谢
立马车业对中国击剑事业发展
的关心与帮助……你们用热爱
给 予 我 们 支 持 ，我 们 用 成 绩 回
报关心。”

收到感谢信之后，立马车业
也立即给中国击剑协会一份回
执信。

“感谢中国击剑协会与我们
分享夺金时刻……作为中国国
家击剑队赞助商，立马车业将继
续以品质好车赋能体育，与中国
击剑健儿共同剑指前路。未来，
立马车业将继续关注和支持中
国击剑事业的发展，秉持拼搏进
取之精神，与中国击剑队一道向
伟大目标迈进，共创辉煌！”

据 悉 ，今 年 3 月 ，立 马 车 业
宣布与中国国家击剑队达成官
方合作，赞助国家击剑队。

“锲而不舍、超越自我的体
育精神，与我们立马的品牌理念
是一致的，创业以来，我们公司
也是不断抓品质、抓创新，为消
费者提供更有价值的好车。”立
马车业副董事长应光捷介绍，通
过赞助体育事业，是为了让体育
精 神 与 企 业 精 神 更 好 地 结 合 。

“我们希望，在支持体育事业发
展的过程中，能将体育精神更好
地融入到团队建设当中，助力企
业发展。”

与此同时，当前，电动车年
轻用户群体不断壮大。而体育盛
事，象征着年轻、激情、活力。

“我们也希望通过支持体育
事业，进行体育品牌营销，在年
轻消费群体中树立起立马品牌
年轻化的定位。”应光捷说。

除了赞助中国国家击剑队，
今年，立马车业在支持体育事业
上的措施还包括签约奥运冠军
叶诗文为品牌代言人，成为 2022
杭州亚运会官方电动自行车供
应商。“今后，我们将持之以恒地
支持国家体育事业的发展。”应
光捷说。

为国家击剑队提供赞助，为“冠军龙服”定制辅料

台州企业与
东京奥运多重互动

本报讯（记者王依妮）8月 2日，
我市市场监管局发布上月台州市消
费满意度指数。其中综合指数为 87，
与 6 月份的指数相比上升两个百分
点，市场消费环境等级为“良”。

当月，重点监测的六个商品和
服务类别消费满意度指数呈“二升
三平一降”，市场消费环境等级均为

“良”。具体表现为:汽车、家电商品
和服务的消费满意度指数有所上
升，手机、食品商品和服务、餐饮服
务的消费满意度与上一调查周期持
平，服装商品和服务的消费满意度
略有下降。

此外，根据发布，7 月份市市场
监督管理局共受理消费者投诉 1069

件，举报 674 件，与上一调查周期的
情况非常接近。

从当月的消费者投诉热点中可
以看到，大家在采购或收到食品时，
对标签信息和产品质量的关注日益
上升。

商家出售无生产日期的粽子、
网购蔬菜质量差等问题成为食品
(餐饮服务)类投诉热点。在追求健康
的时代，人们对食品的要求越来越
高，餐饮店卫生状况差、食材变质，
或就餐后出现腹泻等问题，依然是
我市 7 月消费投诉榜单中的“常驻
嘉宾”。

此外，凉鞋有刺鼻性臭味、鞋带
断裂，球鞋鞋底鼓包开胶，衣服洗后

严重褪色、衬衫线缝掉线等质量问
题，及网购商品有污渍的情况成为
服装鞋类产品的投诉热点。

汽车类产品的售后及稳定性问
题老生常谈，主要投诉汽车在保修
期内出现系统故障无法启动、变速
箱抖动严重、新车掉漆严重等质量
问题。

通讯产品类投诉三包期内手机
出现屏幕失灵、通话无声音、死机
等质量问题，或将官换机当新机出
售，网络渠道购买商家虚假发货等
情况。

家用电器类产品主要投诉电视
机黑屏、空调不制冷、冰箱密封性差
影响制冷效果等质量问题。

六个商品和服务类别消费满意度指数呈“二升三平一降”

上月台州市场
消费环境等级为“良”

本报讯（通讯员林 霄 王晓婷）
8 月 4 日，国家节能标准化示范创
建项目“泵与（电机）智能制造基地
节能标准化示范创建”评估会在利
欧集团浙江泵业有限公司召开。省
市场监管局受国家标准化委员会
的委托对该项目进行验收评估。经
过实地考核、听取汇报、书面审核、
现场质询和综合评估，该项目最终
以优秀成绩通过考核验收。

国家节能标准化示范创建，是
国家质检总局、国家发改委等 12 个
部门于 2017 年 2 月启动的一项示
范创建行动，旨在贯彻落实《国务
院办公厅关于加强节能标准化工
作的意见》，完善节能标准体系，推
动节能标准有效实施。

作为我省重点用能单位，利欧
集团浙江泵业有限公司自 2018 年
入围国家节能标准化示范创建项
目以来，积极开展该项目的创建，
通过构建节能标准体系、制定系列
标准规范、宣贯实施节能标准，达
到行业节能降耗的领先水平，形成
可复制、可推广的先进经验，为泵
与电机行业提供节能样板。

专家组在查验了项目实施相关
的原始记录、印证资料和书面台账
后，经过合议认为，该试点项目通
过创建，企业建立了节能标准化实
施长效机制，主导和参与制修订 12
项高效节能产品以及 19 项泵和排
灌设备的能效评价国家标准、行业
标准、企业标准领跑者团体标准，

污水污物泵系列获得国家“能效之
星”、低压三相异步电机被列入国
家工业节能技术推荐目录。电泵自
动装配生产线获发明专利并转化
为行业标准，实现专利标准融合发
展，同时还主导制定了泵用小型转
子自动加工生产线行业标准，在行
业中得到推广应用，在泵与电机智
能制造领域具有可复制、可推广价
值。实施了中频炉改造等 7 项主要
节能技改项目，经核算，总节能量
达到 1371 吨标煤，节约能源成本约
1011 万元，取得了显著的社会经济
效益。

据了解，该项目的顺利验收，
标志着泵与电机行业节能标准化
有了示范模板和样本。

标志泵与电机行业节能标准化有了示范样本

利欧国家节能标准化
示范创建项目通过验收

本报记者章 韵文/摄
随 着 白 酒 生 产 政 策 的 放 开 ，

我市不断涌现合规生产的白酒小
作坊，加上浙江同康酒业有限公
司、浙江台州金山陵酒业有限公
司 、百 威（台 州）啤 酒 有 限 公 司 、
浙江红石梁集团济公家酒坊有限
公司等知名酒企，我市生产的酒
类 涵 盖 啤 酒 、黄 酒 、白 酒 、红 曲
酒、梅子酒等。

“ 前 些 年 ，红 酒 市 场 非 常 红
火，宴请、送礼时，很多人都会选
择红酒。而这两年，风向有了些变
化，白酒越来越受到消费者的欢
迎。”日前，金山陵酒业的相关负
责人说。

喝白酒的人越来越多

该 负 责 人 表 示 ，饮 酒 文 化 本
身就带着浓厚的地域文化特色，
就像欧美人偏好葡萄酒，俄罗斯
人喝伏特加，而白酒是我们中国
的“ 国 酒 ”，历 史 悠 久 ，无 论 是 文
人骚客，还是商业聚会、婚嫁宴请
等，白酒的身影无处不在。

“ 而 且 白 酒 的 口 感 与 其 他 酒
相比，个性明显。刚入口时，就像
是在口中炸开，接着是绵甜，最后
是回甘，口感非常丰富，很多人认
为 ，喝 白 酒 ，就 像 是 品 味 人 生 。”
该负责人说。

“ 我 们 近 几 年 的 白 酒 销 量 一
直在稳步上升，很多原先喝红酒
的人开始转向喝白酒。”同康酒业
的负责人周卫平说，这一变化与
近些年曝光的红酒价格虚高、勾
兑假酒等市场乱象有关。“国内市
场的红酒很多都称是进口的，而
国外葡萄酒庄园很多，到底这红
酒 品 质 如 何 ，值 多 少 钱 ，真 真 假
假，普通消费者难以判断。”

“无论是自己喝，还是宴请客

户，近一两年，我基本上喝的都是
白酒。”在我市经营汽摩配产品的
林先生说，“似乎就是一股风潮，
好像大家一下子就都选白酒了。
事 实 上 ，啤 酒 喝 多 了 ，容 易 肚 子
胀，喝的人不好受，红酒的价格颇
高，酒精度却没有白酒高，一次宴
请，白酒最多喝两三瓶，但红酒的
瓶数就较多了，算下来，还是白酒
实惠多了。”

酒企纷纷备战白酒市场

白 酒 市 场 迎 来 利 好 ，我 市 的
众多白酒生产企业，也开始备战
白酒市场。

“同康酒业以黄酒市场为主，
也生产白酒，去年白酒的销售额
约 1000 万元左右，但总体以几十
元一瓶的低端白酒为主。但这并
不意味着同康没有高端白酒，同
康酒业是老酒厂了，在早年就存
下很多高端白酒。”周卫军说，接
下来，同康酒业将花大力气进军

白 酒 终 端 市 场 。“9 月 初 ，我 们 就
将 推 出 两 款 300 多 元 一 瓶 的 白
酒，预计今年的白酒销售额将翻
一番，达到 2000 万元左右。”

“白酒卖的是库存酒，新做的
酒是无法卖的。由于现在每年的
白 酒 销 量 都 有 20%左 右 的 增 长 ，
我们每年的产量也在增加。”金山
陵酒业的相关负责人说，对于金
山陵来说，如何提高品牌知名度
和美誉度，让金山陵走向全国市
场，是接下来的重中之重。

天台县老赵酒坊是我市第一
家取得食品生产经营许可证的白
酒小作坊。

“我们做白酒已经有 20 年了，
现在库存酒就有上千万元。”酒坊
负责人赵丽红说，虽然因为疫情，
销售受到了影响，但白酒的价值
越 存 越 高 。“ 小 作 坊 走 的 是 特 色
酒、定制酒的路线，未来的市场会
越来越好，这两年，我们的产量都
有 5 万 斤 以 上 ，为 此 投 入 了 不 少
资金。”

喝白酒的人越来越多，白酒市场迎利好

台州酒企抢滩白酒市场

图为金山陵的窖藏白酒。


